

Diario de Burgos

Año XLVII. Núm. 19.353. Burgos. § Apartado 46. Calle de Vitoria, 16, bajo. Teléfono 2015. § Jueves 13 de Mayo de 1937

En Vizcaya se han ocupado importantes posiciones, que completan el avance llevado a cabo en el día anterior

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas hasta las 20 horas del 12 de Mayo de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Aragón: Tiroteos sin importancia.
Frente de Vizcaya: Se ha proseguido el avance de nuestras tropas, aunque el mal tiempo reinante ha retrasado la hora de iniciarlo. Se han ocupado importantes posiciones que completan el avance llevado a cabo en el día de ayer.
Frente de Palencia: Durante la madrugada, el enemigo atacó intensamente Cilleruelo y el Barrio de Bricas con grandes contingentes. Fue rechazado y dejó en nuestro poder sesenta muertos, entre ellos un capitán y un teniente, treinta fusiles, gran cantidad de bombas y diez prisioneros. El número de heridos fué considerable.
Frente de Madrid: Un pequeño ataque enemigo llevado a cabo durante la noche de ayer en el Jarama fué rechazado, causándole numerosas bajas.
En Toledo, después del durísimo descalabro sufrido por el enemigo en sus desesperados e infructuosos ataques a nuestras posiciones, ha reinado completa calma.
Nuestras tropas han avanzado, persiguiendo a los puestos avanzados enemigos y cogiéndoles varios prisioneros.
Se confirma el desastre sufrido por los rojos en el día de ayer, que perdieron más del 50 por ciento de sus efectivos. De una de las compañías — dice un prisionero — que de 137 quedaron solo 43, y de otras de análogo efectivo, 37.
Varias brigadas internacionales quedaron enteramente aniquiladas.
También en este punto el enemigo lanzó bombas sobre el hospital, produciendo víctimas en la población civil.
En los pueblos de la provincia de Cáceres, Frente de los Villaluengos y Mijadadas, aviones aislados enemigos han bombardeado, hiriendo a varios paisanos, cuatro mujeres y dos niños.
Frentes de Avila y Sorja: Sin novedad.
Frente de Asturias: Cañones y tiroteos.

Ejército del Sur

Tiroteos en el sector de Córdoba.
Se han presentado procedentes del campo enemigo, treinta paisanos y diez milicianos.
En Mérida, un avión enemigo, ha producido en la población civil dos hombres y dos mujeres muertos y heridos tres niños y una mujer.
Salamanca 12 de Mayo de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

DEL FRENTE DE MADRID

Continúan las mentiras de los dirigentes marxistas

AVILA 12 (doce noche).— La imaginación marxista ha montado en el cerco de Madrid una nueva ficción para amenazar al desaliento que ya prende entre los milicianos rojos descaídos ante la inutilidad de sus embestidas a nuestras posiciones de la capital.
Se les ha servido un engaño más y de stitutos se han convertido en sitiadores. En prensa, radio y proclamas los dirigentes marxistas hacen ver a sus huérfanos que han logrado por fin romper el cerco de la capital y que tienen cercadas a las fuerzas nacionales en varios sectores.
Claro es que no especifican cómo han llevado a cabo la operación bélica y cuál es el eslabón que consiguieron romper de la cadena que va arrollando el caso urbano de Madrid. Muy formales aseguran que la rendición de los "fascistas" se hará en llegar lo que tardan en conseguir las provisiones de boca y guerra que aún conservan. Incluso se permiten afirmar que seis u ocho días bastarán para que el tinglado bélico que nuestras fuerzas montaron en la Ciudad Universitaria se derrumbe. Y para justificar este plazo nos conceden la posesión de magníficas trincheras de cemento armado que prolongan la resistencia.
La mentira marxista ha hallado eco una vez más y ha logrado adueñarse de los estultos milicianos rojos. El batallón enemigo que se enfrenta con nuestras avanzadas de la Ciudad Universitaria aguarda sobre las armas la bandera blanca de rendición que espera ver ondear en breve sobre nuestras posiciones. Pero unos metros más al centro de la capital, la acción marxista no ha sido acogida con tanta euforia. Está muy reciente aún el episodio desagradable de la Castellana, que hizo recordar a los marxistas, que nuestras fuerzas siguen todavía a la entrada de la ciudad.
Celebaban anteayer un desfile en la ciudad via madrileña, en el que participaban las brigadas internacionales y varios batallones proletarios. Maja, en la tribuna oficial levantada en la plaza de Colón, sonreía al pasar revista a sus huérfanos.
Mediado el acto, la Artillería centró sus tiros sobre las concentraciones enemigas, las cuales acabaron el desfile a paso más acelerado que el de guerrilla. El generalísimo rojo desapareció raudamente durante la noche no hubo modo de dar con él.
El hecho, rigurosamente cierto si hemos de creer a quien estuvo en él presente y logró trasparar hoy nuestras líneas, se presta a sabrosos comentarios.
Los disparos de nuestras baterías lograron dar al traste con la burda ficción lanzada por los dirigentes rojos y el desmoronamiento de nuevo entre las filas enemigas.
La moral marxista se refleja en los frentes donde hoy no han logrado avanzar la tranquilidad de los escasos tiros de fusil que sonaron en la Cuesta de las Perdices. Algo más acentuado tiroteo hubo en la Casa de Campo y calma absoluta en la Sierra, donde el frío ha renacido, pese a lo avanzado de la estación.
Tan solo en el Jarama un amago de ataque abortado a los pocos momentos, se inició con grandes pérdidas para el enemigo. —LOGOS

SE PREPARA UNA GRAN INFAMIA

El hundimiento de un barco lleno de niños

Como el todas las infamias que los rojos separatistas han perpetrado, con la complicidad y el apoyo de Inglaterra, fueron insuficientes, tenemos noticias confidenciales auténticas de que están fraguando un crimen terrible, cuya responsabilidad proyectan imputarnos: el hundimiento de uno de los barcos cargados de niños que bajo el amparo de la flota británica salen de Bilbao.
Se trata de provocar un movimiento de indignación en el mundo entero, pero especialmente de Inglaterra, y nada mejor para ellos que echar a pique uno de esos buques, y decir que hemos sido nosotros quienes le han hecho hundirse, con todos los clamores y comentarios indignados a que semejante suceso se prestará.
A la conciencia del mundo civilizado denunciamos esta maquinación sátrica. Poco importa a los que han exterminado a millares de personas honradas sin otro delito que pensar de modo distinto a ellos, asesinar a unos cuantos miles de niños a quienes previamente habrán separado de sus familias y condenado al destierro sin necesidad. Pero el mundo debe estar prevenido contra esta nueva infamia, y hacer recaer sobre sus autores la sanción moral. Y si fuera posible material, que merecen.

En Barcelona, en Cataluña... y en el resto de España

La lógica entra en acción

Por TOMAS ALONSO

Los graves y trascendentales sucesos que están desarrollándose estos días en Barcelona y en Cataluña entera, no han podido coger de improviso más que aquellos — de los blancos o de los rojos — que gustan de vivir en el limbo de su ignorancia o con los ojos cerrados a la realidad.
Para el que — blanco o rojo — guste de situarse ante la vida de frente y con los ojos bien abiertos, lo que está sucediendo en la capital y en la región catalanas hoy, y mañana en España entera, es sencillamente, algo que no tenía más remedio que suceder. Sólo no podían presentarlo los que no presienten nada; sólo no lo esperaban los que lo temían.
Los franceses (no estos tristes franceses del día, estos pobres sirvos del sordido judío León Blum, sino aquellos otros, los de Montaigne y Pascal, los de gran solera, los clásicos) tienen un viejo principio: "chassez le naturel, il revient au galop". Y esto es lo que aquí ha sucedido. Se ha ido contra lo natural, y lo natural ha vuelto por sus fueros.
A lo largo del frente de batalla que divide el territorio peninsular en dos grandes y desiguales partes, de nuestro lado no hay más que una idea, un ejército y un caudillo: el ejército y el caudillo, al servicio de la idea, de la idea grande, única y suprema, España, la España inmortal; del otro lado, lo que hay es un conglomerado de gentes que, tanto por ideas como por temperamentos, radian de verse juntas, que sostienen programas opuestos por el vértice, que van tras finalidades enteramente contrapuestas. En el mejor de los casos, en el caso — hoy ya completamente imposible — de que hubieran llegado a triunfar, al día siguiente las gentes de ese conglomerado habrían tenido que empezar entre sí mismas la lucha, una lucha más sana y ardiente que la sostenida con nosotros. Los más enterados de ellos lo saben muy bien, aunque cuidadosamente se lo callen.
En ese abigarrado conjunto que forman los elementos del frente mal llamado rojo, hay dos fuerzas que no tienen nada que ver la una con la otra. Sólo las confunden desde aquí los que no distinguen de colores. Por una parte están los social-comunistas, con sus banderas rojas; por otra, los anarco-sindicalistas o libertarios con sus banderas negras o rojinegras. Y no se crea que son estos últimos los menos fuertes. Si lo fueran, no tardarían en ser aniquilados por aquéllas.
Lo primero que los comunistas rusos hicieron, al verse en el poder tras el famoso golpe de audacia de Octubre de 1917, no fué exterminar a los anarco-sindicalistas o a los burgueses. Los primeros que hubieron de salir al paso fueron los anarco-sindicalistas, los secuaces de Bakunin y Kropotkin; y la más dura batalla librada — verdadera batalla en las calles de Petrogrado — fué la que los comunistas, una vez en el poder, dieron a los libertarios. Estos se confiaron en aquéllos, y fueron literalmente exterminados; implacablemente, con más brutalidad y con más fría saña que el frente burgués. Sólo después de batidos todos los de las banderas negras y rojinegras, se consideró el hombre de la bandera roja, Lenin, en condiciones de poder dedicarse tranquilamente a la implantación y al desarrollo de la dictadura comunista.
Con estos antecedentes, se comprende luego la sonrisa mefistofélica con la que Lenin acogió la ingenua pregunta del sindicalista español Pestafia. En aquellos primeros tiempos de ilusiones confusas, en que había gentes de buena fe que creían que la Rusia comunista pudiera ser el Paraíso soñado, en que Moscú era para todo espíritu revolucionario o subversivo una Jerusalén o una Meca, cuando no había venido de allí todavía el voluminoso cúmulo de desengaños que han ido abriendo los ojos a tantos ilusos, Angel Pestafia, como todo revolucionario que se estimara en algo, hizo su viaje a Rusia y su visita al pontífice rojo. Y su asombro fué enorme cuando, después de oír al papa rojo explicarse, al preguntarle ingenuamente por la Libertad, Lenin, sonriendo burlona y cínicamente, le contestó: "Libertad, ¿para qué?". Por ahí andaré, si los comunistas no lo han retirado de las librerías durante estos últimos años, el libro de su "Viaje a Rusia", en que relata su candoroso asombro.
El libro de reseña de la Rusia sovié-

La situación LA POLITICA INGLESA

Con enormes y rapidísimos los progresos que la propaganda bolchevique va consiguiendo hasta en naciones que parecían estar exentas de ese mal, y eso pone de relieve la oportunidad del movimiento que ha acudido al general Franco, sin el cual, toda España hubiera caído bajo el férreo yugo de Stalin, y con dos focos en los extremos, la hegemonía comunista hubiera prendido rápidamente en Europa, transmitiéndose al África y acabando por dominar en el mundo entero, del que la civilización cristiana desaparecería para siempre.
Aquí se ha contenido la ola del terror, pero Francia camina con velocidad creciente hacia el abismo, y no sabemos si en el momento crítico aparecerá allí el Franco que la salve, y en Inglaterra, nación conservadora por excelencia, ha prendido el virus con tal fuerza que cuando se quiera acudir a cortar sus progresos, será tarde.
Ciego ha de estar el que no vea que la propaganda de los periódicos ingleses y el apoyo de los laboristas a los rojos españoles, tienen su natural terminación en el propio país, al que querrán aplicar las mismas teorías. Las huelgas que con la pujanza que les da el número de obreros y a los que ni siquiera si ve de contención acontecimiento tan trascendente como es la coronación de su rey, son buena prueba de lo que decimos.
Los bolcheviques obran con rapidez cuando encuentran el camino libre, pero la política inglesa es tarda, evoluciona con lentitud, y así Moscú le gana la mano a Londres.
Comprendiendo que no podía seguir en su "espléndido aislamiento", buscó en el continente el apoyo de otra potencia, la más próxima a sus costas, y toda su política ha consistido en aplastar a la

PARA BELLUM

DEL FRENTE DE CORDOBA

Un batallón enemigo diezmado

CORDOBA 12 (seis tard).— Pocas muestras de actividad dan los rojos en estos días en el frente Sur. Unicamente ayer intentó el enemigo operar en el Puerto Calatraveño y en el subsector de Peñarroya, pero, como es natural y corriente, se le rechazó con enorme violencia y su ataque solo sirvió para que dejara en el campo centenares de bajas que fueron abandonadas, varios camiones, ametralladoras, fusiles y municiones.
El batallón que inició el ataque fué diezmado y con los milicianos muertos cayeron también algunos oficiales rojos.
Con motivo de esta operación fué felicitada por el Mandó la tercera Bandera de Falange de Sevilla, cuya actuación no dudó en calificar de heroica.
El pueblo de Villano ha protestado ante las autoridades por el criminal bombardeo de que los rojos han hecho víctima al generalife de Granada, bombardeo que realizaban dos escuadrillas rojas que causaron destrozos en el famoso monumento único en el mundo.
En Ecija y con asistencia del general Queipo de Llano han sido repartidas tierras de labor a un centenar de obreros agrícolas que pasarán a ser propietarios de las tierras que van a comenzar a cultivar.
Los obreros, al tomar posesión de sus parcelas, aclamaron al general Queipo de Llano y dieron vivas a España y al Generalísimo.
En la madrugada del día 11, han sido recogidos cerca de Montoro un cabo de Seguridad y dos caballeros derechistas supervivientes del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, del que lograron evadirse en el momento en que los rojos asaltaron dicho santuario.
Han logrado salvarse escondiéndose en la sierra. Cuentan que los rojos no tuvieron piedad de los defensores del santuario y manifiestan las grandes privaciones que sufrieron durante el asedio. Los tres lloran la muerte del heroico capitán Cortés.
Han llegado desfallecidos y ha habido necesidad de hospitalizarlos. —LOGOS.

El entusiasmo que la causa de España produce en Filipinas

Con motivo de la celebración en Manila del XXXIII Congreso Eucarístico, los españoles de Filipinas y los filipinos simpatizantes de España se dirigen a su excelencia, el Jefe del Estado español, Generalísimo Franco, para expresar el pensamiento de aquel millón de fieles de todas las naciones del mundo en los solemnes momentos en que, acariandose a las medallas de congresistas la bandera de España, la auténtica, paseaba sus galas triunfante y orgullosa de unos hijos que, lejos de España, consagraban a su memoria el más ardiente entusiasmo.
Nuestros, ante esto: ¿qué decir? ¿qué pensar? Nada. Est. no es asunto nuestro. Se trata de un fenómeno que debemos contemplar como contemplaríamos un fenómeno meteorológico o químico, el resultado esperable de una mezcla detonante y explosiva, algo que está en la naturaleza de las cosas. Lo único extraño es que no se hubiera producido hasta ahora.
"Chassez le naturel, il revient au galop".

Anuncios en la sección de

Anuncios económicos Son los más eficaces.

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

Edición de las ocho de la noche

